
Herr Floigl, bei einem Techniker 
erwartet man nicht, dass er in seiner 
Pension ein Projekt für naturnahes 
Gärtnern ins Leben ruft. Waren 
Sie immer schon naturverbunden?
HERBERT FLOIGL:

Der Zugang zur Natur und Landwirt-
schaft fehlt heute den meisten jungen 
Menschen. Ist das nicht schade? 
HF: 

Sie und viele andere Menschen arbei-
ten in einer Wiener Wohnhausanlage 
seit 2017 an einer ‚PIONIER Oase‘. 

mit  „naturnahem Gärtnern“ gestaltet. 
Was versteht man darunter?

HF: 

Hat die Entscheidung zwischen „ei-
nem erweiterten Wohnzimmer“ und 
einem „Wald“ vor der Tür zu keinem 
Zwist unter den Bewohnern geführt?
HF: 

 „Ohne einen Bezug 

zur Natur gibt es 

keinen  Bezug zum Leben“

Interview: Wilfried Oschischnig

Hat das Projekt die Mieterinnen und 
Mieter einander näher gebracht? 


